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Рабочий  визит  в  Бишкек
По приглашению Президента  
Кыргызской Республики Садыра 
Жапарова Президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев 13 октября посе-
тит с рабочим визитом Бишкек для 
участия в очередном заседании 
Совета глав государств СНГ.

Продвижение  приоритетных 
проектов

Глава государства принял деле-
гацию сингапурской компании 
«Indorama Corporation». На встрече 
рассмотрены вопросы взаимовы-
годного сотрудничества в разви-
тии химического, текстильного и 
аграрного секторов экономики  
Узбекистана.

Обсуждены  важные  вопросы
Под председательством Президента 
Шавката Мирзиёева состоялось ви-
деоселекторное совещание по во-
просам полного использования по-
тенциала туристических и культур-
ных объектов, а также организации 
осеннего сезона общенациональ-
ного проекта «Яшил макон».

Получили  международный 
сертификат

Узбекистан объявил систему озер 
Судочье водно-болотным угодьем 
международного значения, сооб-
щила пресс-служба Министерства 
экологии, охраны окружающей 
среды и изменения климата Узбе-
кистана. Судочье играет важную 
роль как место массового скопле-
ния водоплавающих птиц.

Электроавтобусов  станет 
больше

Китайский автопроизводитель 
компании BYD подписал рамочное 
соглашение с хокимиятом Таш-
кента на закупку 2000 электро-
бусов BYD K9UD eBus, сообщает 
пресс-служба компании. Первая 
партия из 200 автобусов будет по-
ставлена в 2024 году.

Хокимият  ждет  предложений
Столичный хокимият принимает 
предложения от граждан по при-
своению наименований некото-
рым кварталам и улицам, распо-
ложенным в Янгихаётском районе 
Ташкента. Предложения принима-
ются на сайте Geonom.tashkent.uz.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ »

12 11Женщины и девушки, прожи-
вающие в городах и селах нашей 
страны, могут в любое время 
обратиться по поводу своих 
проблем по короткому номеру 
горячей линии 1211 при Федера-
ции проф союзов Узбекистана.

О том, насколько данная проблема 
серьезна, свидетельствуют неутеши-
тельные цифры статистики: за девять 
месяцев в Узбекистане зарегистриро-
вано 1240 случаев насилия над детьми, 
из них 417 — сексуального, 166 — со сто-
роны родственников. 22 ребенка в ре-
зультате насилия погибли. 

Кроме того, по данным ЮНИСЕФ, две 
трети детей в возрасте от 1 до 14 лет (62%) 
в нашей стране подвергались насиль-
ственным методам воспитания — физи-
ческим наказаниям, психологической 
агрессии, а 33% девочек в возрасте 15−19 
лет считают нормой, когда супруг под-
нимает руку на жену.

— Дети — жертвы насилия, как пра-
вило, не сообщают, что они подвер-
глись насилию. Особенно в случае, когда 
агрессором выступают самые близ-

кие для ребенка люди, — отметила в 
ходе круглого стола, где был представ-

лен указанный выше законопро-
ект, первый заместитель дирек-
тора Агентства соцзащиты при  
Президенте Шахноза Мирзиёева.

Проблема зачастую остается 
без решения, по ее словам, так 
как учителя, знающие о фактах 
насилия в семье, не уведомляют 
об этом соответствующие ин-
станции — органы опеки и пра-
воохранительные органы. Также 
большую угрозу детям в условиях 
повсеместного доступа к все-
мирной сети представляют ки-
бербуллинг и сексуальная экс-
плуатация онлайн.

Новый документ позволит укрепить 
правовые гарантии детей  и усовершен-
ствовать системы поддержки — семей-

ное консультирование, психосоциаль-
ная служба, обучение жизненным на-
выкам и доступ к безопасному жилью.

В планах — изучить международный 
опыт, направленный на предотвращение 
сексуального насилия в отношении несо-
вершеннолетних и ужесточение мер на-
казания, усилить ответственность долж-
ностных лиц за умышленное сокрытие 
фактов на обращения о случаях насилия 
и принятия соответствующих мер, расши-
рение перечня детей, которые находятся в 
риске насилия, четкое обозначение функ-
ций новой социальной службы и взаимо-
действия с правоохранительными и дру-
гими органами в части защиты прав детей 
и многое другое, что позволит обеспечить 
детям в Узбекистане безопасность и за-
щитит их от всех форм насилия.

Ксения НАДЕЖДИНА

Стоит, правда, отметить, что «Террито-
риальные электрические сети» выпустили 
официальное заявление: с 1 ноября этого 
года документ «Правила пользования 
электрической энергией» действительно 
устанавливает ограничение в пределах  
10-15 кВт по счетчику исходя из минималь-
ной мощности приборов, необходимых 
для нужд потребителей.

В компании отметили, что данная 
мера вынужденная и необходима для 
обеспечения стабильной подачи элект-
роэнергии в районах, где расположены 
устаревшие и перегруженные электри-
ческие сети и трансформаторные под-
станции.

«При этом действовать подобная мера 
будет только, чтобы избежать перегрузки 
электрических сетей в определенные про-
межутки времени, — в ситуациях неблаго-
приятных погодных условий в зимние и 
летние месяцы», — говорится в сообщении. 

«Почему не идет замена старых транс-
форматоров и кабеля? Когда можно будет 
спрашивать за некачественные услуги и с 
поставщика, привлекать его к ответствен-

ности за скачки напряжения и порчу в 
связи с этим  техники? Расчет потребле-
ния электроэнергии устанавливается на 
одного человека, а если семья большая, то 
потребление электроэнергии возрастает в 
разы! Почему нигде не дается подробного 
пояснения нормы энергопотребления?», 
— справедливо возмущаются потребители.

Пишут они в соцсетях и о том, что «наш 
туристический рай, как преподносят на 
выставках и в СМИ, натолкнулся на быт. 
Чимган, где построено много гостиниц и 
гостевых домов, будет зоной бедствия зи-
мой. Там только электричество. Угля в рес-
публике высококалорийного нет. Этот 
район никогда не отапливался газом, 
только балонным. Получается, что люди, 
которые живут там и пытаются организо-
вать места размещения, должны замерз-
нуть. А туристы в чем виноваты?». 

Хочется верить, что все эти вопросы не 
останутся без внимания и найдут свое ско-
рейшее разрешение. Ведь холода не за го-
рами... 

Юлия ЛЮБИМОВА

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА »

Дети — жертвы насилия.
Что изменит новый закон?

Вопросы без ответа

Готовящийся Национальным агентством соцзащиты, Минюстом 
и Фондом ЮНИСЕФ законопроект против насилия в отношении детей 
станет серьезным шагом на пути решения наболевшей проблемы в 
обществе, о которой долгое время молчали.

Распространившаяся на днях в социальных сетях информация о том, 
что  «счетчик будет автоматически отключать подачу электроэнер-
гии, если в квартире одновременно работают три кондиционера», а 
также что «потребители будут ограничены мощностью в пределах 
10-15 кВт», вызвала среди потребителей целый ряд негативных выска-
зываний и вопросов, оставшихся пока без ответа.

Стоит отметить, проект по ежегодной по-
садке 200 миллионов деревьев реализуется 
по инициативе главы государства с 2021 
года. За это время заложено свыше 1200 га зе-
леных садов и общественных парков, более 

одного 
милли-
она гек-

таров зе-
леных зон 

и дорожек. 
Однако в ходе ре-

ализации проекта до-
пущено множество недоче-

тов, многие ответственные 
за посадку деревьев лица 

понесли заслужен-
ное наказание. Вот 

почему на очеред-
ном совещании, по-

священном осеннему сезону «Яшил ма-
кон» глава государства подчеркнул недопу-
стимость повторения ошибок прошлых лет. 
Важным шагом в этом направлении станет 
одобренный им эксперимент по передаче 
отделов благоустройства частному сектору 

для улучшения ухода за деревьями и зеле-
ными зонами.

Организацией посадки деревьев зай-
мется республиканский штаб, сформиро-
ванный из руководителей Академии наук, 
институтов почвоведения и лесного хо-

зяйства, а также лесных хозяйств. Они 
определят выбор саженцев на основе ана-
лиза почвы и климатических условий ре-
гионов, а также сроки и объемы посадки 
деревьев.

Не допустить печального опыта про-
шлого позволит заинтересованность людей 
в посадке и сохранении деревьев. Глава го-
сударства предложил распределить земли 
вдоль автомобильных и железных дорог, рек 
и каналов между жителями и предприни-
мателями на основе договора без измене-
ния категории земель. 

Средства из Фонда общественных работ 
Министерства занятости теперь будут пре-
доставлять самим махаллям, которые бу-
дут направлять деньги на посадку деревьев, 
уход за ними и уборку территории. Кроме 
того, хокимы областей должны выделить 
махаллям в общей сложности 300 тысяч са-
женцев. 

Важным нововведением в «Яшил макон» 
станет посадка пяти миллионов деревьев в 
лесных хозяйствах, создание зеленых по-
ясов вокруг полигонов отходов и на тер-
риториях крупных промышленных пред-
приятий, 20 миллионов саженцев топо-
лей, тутовника и винограда по краям полей,  

3,5 миллиона саженцев на территориях 
детсадов, школ, вузов и медучреждений, а 
также 100 тысяч га «зеленого ковра» на вы-
сохшем дне Аральского моря.

Ангелина ИГОРЕВА

85 миллионов саженцев запланировано высадить  
по всей стране в ходе осеннего сезона посадки деревьев. 

Компания стартует 25 октября и продлится до 1 декабря.

Осенний старт 
«Яшил макон»
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В ОТРАСЛЕВЫХ ПРОФСОЮЗАХ

Атмосфера встречи была очень 
теплой. Участники поговорили по 
душам за чашкой чая. 

— Почитание пожилых людей и 
проявление уважения к ним — одно 
из благородных качеств, которые за-
ложены в крови нашего народа, — 
говорит ветеран труда Мамлакат Аб-
думаликова. — Пусть эти традиции 
продолжаются. Я много лет прорабо-
тала в отраслевом профсоюзе и сей-
час вижу плоды своего труда. Спа-
сибо руководству, что не забывают 
ветеранов. 

— Поддержка и внимание важны 
для тех, кто в них нуждается, — отме-
тил ветеран труда Мирахмад Мирко-
симов. — Даже одно ласковое слово 
способно воодушевить человека и 
поднять настроение. Такие встречи 

особенно радуют нас, спасибо орга-
низаторам.

— В этом году встречи с ветера-
нами, организованные в рамках 
«Недели пожилых людей», прохо-
дят под девизом «Уважение к по-
жилым — пример для молодых», — 
говорит заместитель председателя 
Респуб ликанского совета профсо-
юза работников транспорта, дорож-
ного и капитального строительства, 
строительной индустрии Баходир 
Султанов. — Это повод встретиться 
с людьми, которые были и оста-
ются нашими наставниками. Мы по-
лучили много дельных советов от 
них, как интересно проводить та-
кие встречи. Наставления ветеранов 
очень важны в нашей работе.

Наш корр.

Студенты и учащиеся институтов, 
техникумов и колледжей, проходящие 
производственную практику впервые, 
знакомство с заводами начинают с по-
сещения профсоюзного комитета. Проф-
союзные активисты проводят с ними бе-
седу, показывают видеоролики о пред-
приятии, рассказывающие об истории 
его образования, функционирующих це-
хах и структурных подразделениях, вы-
пускаемой продукции и о ее спросе на 
мировом рынке. И, конечно, речь идет о 
людях, кто добросовестно трудится на 
заводах. В их числе наставники, кто пе-
редает свой опыт молодежи. 

На предприятиях к наставничеству 
привлекаются высококвалифицирован-
ные рабочие с опытом. Как отмечают 
сами ученики и мастера, на предприя-
тиях система «наставник-ученик» явля-
ется хорошим импульсом для получения 

качественных знаний, 
раскрытия творческих 
способностей моло-
дежи. 

Руководители отраслевых предприя-
тий поощряют наставничество, хорошо 
понимая, что такая система обучения по-
могает быстро адаптироваться в коллек-
тиве, снижает текучесть кадров, повы-
шает мотивированность к работе новых 
сотрудников. В рамках праздника Дня 
учителей и наставников в коллективе  
АО «Navoiyazot» за высокое профессио-
нальное мастерство отмечены 30 работ-
ников, взявших шефство над выпускни-
ками средних специальных профессио-
нальных учебных заведений.

Слова благодарности адресованы 185 
ветеранам труда и мастерам за активное 
участие в общественной жизни трудового 
коллектива ООО «Кунградский содовый 

завод». Им вручены памятные подарки и 
бесплатные путевки в санаторий.

В АО «Maxam-Chirchiq» торжественно 
вручили подарки 24 наставникам, для  
50 сотрудников организовали экскурсию 
в Ташкент. 

В зале АО «Дехканабадский калий-
ный завод» на концерт были пригла-
шены наставники, практиканты и их ро-
дители. Состоялись и соревнования по 
мини-футболу с участием работников 
старше 45 лет, а также поездка на экскур-
сию в Сурхандарьинскую область.

Нилюфар МУЗАППАРОВА,
главный специалист по социальной

защите Республиканского совета
профсоюза работников химической

и фармацевтической промышленности

НАШИ НАСТАВНИКИ »

Акционерные общества «Navoiyazot», «Maxam-Chirchiq», 
«Farg’onaazot», «Дехканабадский калийный завод» — круп-
нейшие предприятия химической отрасли, являющиеся 
ведущими производителями минеральных удобрений в 
Узбекистане. В этих коллективах трудятся немало мо-
лодых специалистов — вчерашних выпускников коллед-
жей и вузов. Как правило, первые шаги на производстве 
они делают под руководством наставников. В химиче-
ской отрасли система «наставник-ученик» дает свои по-
ложительные результаты.

Социальное партнерство — 
гарантия достойного труда

Уважение к пожилым —
пример для молодых

Республиканский совет профсоюза работников транспорта, 
дорожного и капитального строительства, строительной от-
расли пригласил на встречу ветеранов труда, которые многие 
годы проработали в системе профсоюзов.

Он самовольно закрыл и 
объе динил несколько отде-
лов, а затем и сократил основ-
ную часть ведущих специа-
листов. Новый руководитель 
пригласил меня в кабинет и 
предложил возглавить один 
из объединенных отделов. 
Возмущенная тем, что он уво-
лил профессионалов, выска-
зала ему в лицо все, что думаю 
о нем. Он сухо приказал на-
писать заявление об уходе по 
собственному желанию. Это 
было не лучшее время в моей 
жизни. 

Через месяц зашла к под-
руге, которая работала в Бу-
харской областной профсоюз-
ной организации. Рассказала 
ей о случившемся. В комнате 
сидела начальник отдела — 
Норжон Базарова. Она вни-
мательно выслушала мой рас-
сказ о грубом нарушении трудо-
вого законодательства. Сказала, 
что обязательно защитит мои 
права. На следующий день она 
поехала к нашему новому ру-
ководителю и потребовала 
восстановить меня, но он от-
казался. Тогда Норжон Бака-
евна передала дело в суд и вы-
играла, восстановив меня на 
прежней должности. Кроме 
того, суд обязал оплатить то 
время, когда я вынужденно от-
сутствовала на работе. С тех 
пор в моем представлении ра-
ботник профсоюза  — это на-
дежный защитник трудя-
щихся.

Благодаря неравнодушию к 
судьбе человека, профессио-
нализму этой энергичной жен-
щины, справедливость востор-

жествовала. Потом я переехала 
в столицу. Время от времени 
слышала слова благодарности 
от разных людей в ее адрес, 
которым она вовремя оказала 
практическую помощь. 

Норжон Базарова прорабо-
тала в профсоюзах 15 лет. За 
годы работы  председателем 
Бухарского областного совета 
профсоюза работников госу-
дарственных учреждений и 
общественного обслуживания 
помогла очень многим людям, 
трудовые права которых были 
грубо нарушены. Она посто-
янно выезжала на предприя-
тия с проверкой соблюдения 
условий коллективного дого-
вора, выявления нарушений 
трудового законодательства. 
Организовывала спартакиады, 
проводила семинары, круглые 
столы на культурно-просвети-
тельские и правовые темы, где 
обсуждались права и обязан-
ности сотрудников, работаю-
щих в различных отраслях.

Норжон Базарова награж-
дена государственными на-
градами и почетными грамо-
тами.

За время трудовой деятель-
ности воспитала немало учени-
ков, обучила тонкостям своей 
профессии, стала незаменимым 
наставником молодежи, кото-
рый всегда поддержит, разъяс-
нит любой вопрос.

Недавно Норжон Бакаевна 
отметила свой 70-летний юби-
лей, первыми ее поздравили 
многочисленные ученики, дру-
зья и коллеги.

Дилбар БАРАТОВА

РАССКАЗЫ О ЛИДЕРАХ »СЕМИНАРЫ »

Компетентность —
показатель профессионализма

Примерно 20 лет 
назад в моей жизни 
произошел такой 
случай. В нашу орга-
низацию пришел но-
вый начальник, ко-
торый стал массово 
сокращать работ-
ников, назначать на 
ключевые должно-
сти своих родствен-
ников, друзей.

В нем участвовали представители Се-
ната и Законодательной палаты Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан, мини-
стерств и ведомств, эксперты МОТ и Меж-
дународной конфедерации профсоюзов, 
руководители и ответственные работники 
отраслевых профсоюзов и региональных 
советов Федерации профсоюзов, члены 
территориальных рабочих групп Нацио-
нального мониторинга по недопущению 
детского и принудительного труда в хлоп-
ководстве. 

На встрече отмечено, что в Узбекистане 
ведется масштабная работа по защите 
прав и законных интересов граждан и ра-
ботников, обеспечению достойного труда. 
Ярким примером этого является новая ре-
дакция Конституции и новый Трудовой 
кодекс Республики Узбекистан, направ-
ленные на защиту трудовых прав граждан 
в соответствии с международными стан-
дартами.

 В этих юридических документах че-
ловеческое достоинство и права чело-
века более широко освещены и усилены. 
В частности, в новом Трудовом кодексе, 
согласно принципам социального пар-
тнерства, определено, что многие во-
просы до их принятия должны быть со-
гласованы с республиканской трехсто-
ронней комиссией по социальным и 
трудовым вопросам. Это служит повы-
шению роли социального партнерства в 
обеспечении достойного труда. При ак-

тивном участии Федерации профсою-
зов принята «Страновая программа по 
достойному труду в Республике Узбеки-
стан на 2021-2025 годы», определяющая 
основные направления сотрудничества 
с Международной организацией труда, 
в рамках этой программы уже ведется 
практическая работа.

Участники в своих выступлениях гово-
рили о том, что достойный труд является 
фактором, обеспечивающим не только 
принципы социальной справедливости, 
но и устойчивый рост и развитие эконо-
мики, гармонию интересов в обществе. 

«Пришло время повышения заработ-
ной платы» — лозунг Всемирного дня дей-
ствий за достойный труд в этом году. 

Согласно анализу МКП, доля мирового 
богатства, потраченная на заработную 
плату, снизилась на 13%, в то время как 
размер мировой экономики увеличился 
в четыре раза за последние 40 лет. Все-
мирное профсоюзное движение высту-
пает за справедливую заработную плату 
для всех работников независимо от того, 
где они живут, работают формально или 
неофициально и какую работу они вы-
полняют.

Вопрос справедливой оплаты труда 
всегда был и останется одним из основ-
ных направлений деятельности проф-
союзов. В связи с этим Федерацией проф-
союзов Узбекистана проводится работа, 
направленная на обеспечение выплаты 

работникам достойной зара-
ботной платы на основе Ге-
нерального коллективного 
соглашения, подписанного 
между правительством Рес-
публики Узбекистан, Феде-
рацией профсоюзов и Кон-
федерацией работодателей, а 
также отраслевых и террито-
риальных соглашений и  кол-
лективных договоров.

В частности, Генераль-
ным коллективным согла-
шением на 2023-2025 годы 
предусмотрены меры по 
повышению реальной за-
работной платы и доходов 
работников в период дей-
ствия данного соглашения, 
сохранению доли заработ-
ной платы в валовом внут-
реннем продукте в размере 

не менее 30 процентов. По состоянию на  
1 апреля 2023 года через коллективные 
договоры в 19915 хозрасчетных органи-
зациях республики повышены межраз-
рядные коэффициенты локальных тариф-
ных сеток по сравнению с Единой тариф-
ной сеткой по оплате труда. В результате 
более 900000 работников получили по-
вышенную заработную плату. Это около 
20 процентов от общего количества, охва-
ченных коллективными договорами. 

Также профсоюзами осуществляется 
общественный контроль за своевремен-
ной выплатой заработной платы. Проф-
союзы провели мониторинг по соответ-
ствию заработной платы, выплачиваемой 
163000 работникам на 2493 предприятиях, 
организациях и учреждениях, согласно их 
уровню квалификации. По результатам 
мониторинга выявлены случаи несоблю-
дения гарантированного работодателями 
минимального размера оплаты труда на 
двух предприятиях Сырдарьинской обла-
сти, им вынесены предписания. 

На семинаре показаны видеоролики 
об условиях труда и отдыха сборщи-
ков хлопка, которые работают в настоя-
щее время на полях, а также процессах 
нацио нального мониторинга по недо-
пущению детского и принудительного 
труда. 

Бибигуль МУРТАЗАЕВА 
Фото автора

В Институте повышения квалификации Федерации профсоюзов Узбекистана прошел семинар, 
посвященный Всемирному дню действий за достойный труд на тему: «Социальное партнерство 
— гарантия достойного труда».

Уникальный
стиль обучения
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Шухрат Дехконов, председатель 
Республиканского совета профсоюза 
работников культуры, спорта и ту-
ризма Узбекистана, самоотвержен-
ный профсоюзный лидер, настав-
ник, посвятивший почти четверть 
века своей жизни развитию отрасли, 
ушел из жизни в возрасте 73 лет.

Шухрат Дехконов родился 27 
апреля 1950 года в Бекабадском рай-
оне Ташкентской области. В 1972 
году окончил Ташкентский государ-
ственный университет (ныне На-
циональный университет Узбеки-
стана). Свою деятельность он начал 
в Афганистане в 1972-1975 годах, ра-
ботая переводчиком персидского 
языка. В период бывшего Союза 
наша республика активно участво-
вала в установлении диалога с со-
седними странами.

Вернувшись на родину, начал 
трудовую деятельность корректо-
ром в Бекабадской городской ти-
пографии. Позже работал в район-
ном молодежном комитете, затем в 
Джизакском городском совете на-
родных депутатов. Добросовестно 
справлялся с возложенными на 
него обязанностями в должности 
заместителя хокима города Джи-
зака, заведующего секретариатом 
по вопросам социальной защиты 
хокимията Джизакской области. 
Шухрат Дехконов был участником 
афганских событий. 

С 1998 года основная деятель-
ность Шухрата Холбутаевича связана 
с проф союзами. Был руководителем 
Джизакского, Самаркандского и Таш-
кентского областных советов профсо-
юза работников образования и на-
уки, Ташкентского областного совета 
проф союзных организаций.

В 2017-2018 годах работал заме-
стителем председателя Республи-
канского совета профсоюза работ-
ников образования, науки и куль-
туры Узбекистана, в 2018-2020 годах 
— заведующим отделом культур-
но-просветительской и спортивной 
работы Федерации профсоюзов Уз-
бекистана. С 2020 года и до конца 
жизни занимал пост председателя 
Республиканского совета профсоюза 
работников культуры, спорта и ту-
ризма. 

Шухрат Холбутаевич был настоя-
щим профессионалом, имел огром-
ный багаж знаний и опыта. Люди, 
с кем он общался, тянулись к нему. 
Он был интересным собеседником, 
будучи эрудированным челове-
ком, увлекательно рассуждал на са-
мые разные темы. Досконально изу-
чил историю узбекского народа, был 
знатоком национального искусства, 
его отличал объективный взгляд на 
мировую политику.

Особого признания заслуживают 
заслуги Шухрата Холбутаевича в 
профсоюзной деятельности. Он был 
не только инициативным руководи-
телем, но и организатором в реали-
зации новых идей.

Шухрат Дехконов был патрио-
том, который верно служил народу, 
любимой Родине. Всегда показывал 
пример истинной преданности ин-
тересам трудящихся. Пользовался 
большим уважением людей, был об-
разцовым семьянином.

Заслуги Шухрата Дехконова оце-
нены по достоинству. В 2021 году 
Указом Президента страны он на-
гражден орденом «Дустлик», нагруд-
ным знаком «Эхтиром» Федерации 
профсоюзов Узбекистана.

Память о Шухрате Холбутаевиче 
Дехконове — самоотверженном ра-
ботнике профсоюзов, добром на-
ставнике и скромном человеке на-
всегда останется в наших сердцах.

Федерация
профсоюзов Узбекистана

В поездке они посетили дозорную кре-
пость Нур Александра Македонского и комплекс 
«Чашма». Он включает мечети Джума и Намозгох, 
мазар Нур-ата, источник, святой колодец и музей. 
Это место паломничества верующих и важный 
религиозный центр в районе.

— Легенда повествует об упавшем в городе 
много веков назад метеорите, который образовал 
источник с целебной водой, — говорит жительница 
махалли «Мехнат» Галляаральского района Нар-
гиза Суюнова. — Люди посчитали это божественной 
милостью. Говорят, что временами наблюдается 
странное свечение воды, на которое съезжаются 

посмотреть паломники со всех уголков страны. 
Вода в этом источнике круглый год имеет одина-
ковую температуру 19,5 градусов по Цельсию. В ее 
составе содержится много полезных микроэле-
ментов — серебро, йод, бром, золото, которые бла-
готворно влияют на организм человека.

Молодые люди посетили также мечеть Джума 
с 40 колоннами и самым большим куполом в 
Средней Азии — его диаметр около 16 метров.

Маъруф АБДУРАХМОНОВ,
советник председателя Джизакского областного  

совета Федерации профсоюзов
по делам молодежи

 В РАБОЧЕМ РЕЖИМЕ
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На вопросы читателей нашей газеты отвечает 
главный юрисконсульт юридического отдела

Федерации профсоюзов Узбекистана
Сухробжон НУРУЛЛАЕВ

Вопрос?

Ответ!

???

Сколько раз я ездил в командировки и никогда никто не дик-
товал мне в дни поездки режим рабочего времени, связанный со 
служебными делами. Всегда сам решал в какое время буду зани-
маться тем или иным служебным вопросом, а когда буду пить 
кофе в командировке! А тут приходит новый начальник и распи-
сывает мою очередную командировку строго по часам, указывая 
даже время обеденного перерыва. Я в недоумении. А что записано 
в законе о режиме рабочего времени в служебной командировке?

Камил ИБРАГИМОВ
Каттакурган, Самаркандская область

Меня отстранили от работы, решив, что я нарушил техноло-
гический режим на производстве, и с этого же дня перестали на-
числять заработную плату. Мой прямой начальник так и сказал: 
«В период отстранения от работы заработная плата работ-
нику не начисляется, за редким исключением». А кто попадает 
под эти исключения, не могли бы вы пояснить? 

Акбар МАМАДАЛИЕВ
Маргилан, Ферганская область

Когда меня попросили дать согласие на отзыв из трудового 
отпуска, я согласился и неплохо, вроде бы, потрудился в период, 
когда в цеху нашем возникла сложная ситуация.  Теперь на про-
изводстве все стабилизировалось. Когда по закону я смогу «догу-
лять» свой отпуск?

Тахир МАМАТОВ
Гиждуван, Бухарская область

Что правда, то правда: я действительно изготовил на токар-
ном станке подряд несколько бракованных изделий, но не моя в 
этом вина как токаря. И заводская комиссия тоже подтвердила, 
что в обрабатываемом материале обнаружен скрытый дефект. 
А руководитель нашего производства по-прежнему настаивает: 
«Брак по вине работника оплате не подлежит!». Я же с ним со-
гласиться не могу и прошу вас разъяснить, как по закону следует 
оплачивать мой труд?

Бабур НИЯЗМАТОВ
Китаб, Кашкадарьинская область

В КОМАНДИРОВКЕ
САМ СЕБЕ ХОЗЯИН?

А ЗАРПЛАТУ
НЕ НАЧИСЛИЛ

КОГДА «ДОГУЛЯЮ»
 ОТПУСК?

БРАК БРАКУ —
 РОЗНЬ

— В статье 196 Трудового 
кодекса Республики Узбеки-
стан вопрос этот решается так:  
«В зависимости от цели слу-
жебной командировки на ко-
мандированного работника 
распространяется режим ра-
бочего времени, установлен-

ный у того работодателя, к ко-
торому этот работник коман-
дирован, либо режим работы в 
командировке устанавливается 
командировочным заданием, 
утверждаемым работодателем, 
направившим работника в слу-
жебную командировку».

— Начальник вашего произ-
водства прав: в период отстра-
нения от работы заработная 
плата работнику, действительно, 
не начисляется. Об этом гово-
рится и в статье 152 ТК Респуб-
лики Узбекистан. А в части вто-
рой настоящей статьи как раз и 
идет речь о случаях исключения, 
предусмотренных законом. Ци-
тирую эту часть:

«В случаях отстранения от 
работы работника, который не 
прошел обучение и проверку 
знаний и навыков в области 

охраны труда или обязатель-
ный медицинский осмотр не по 
своей вине, либо, если работ-
нику не были предоставлены 
работодателем средства инди-
видуальной и (или) коллектив-
ной защиты, а также если ра-
ботник был отстранен рабо-
тодателем от работы в связи 
с проведением в отношении 
него служебного расследова-
ния, то за работником сохра-
няется его средняя заработная 
плата на весь период отстране-
ния его от работы».

— Отзыв из ежегодного тру-
дового отпуска допускается в лю-
бое время отпуска только с согла-
сия работника. «Неиспользован-
ная в связи с этим часть отпуска, 
— сказано в статье 232 Трудового 
кодекса Республики Узбекистан, 
— должна быть предоставлена 
работнику в другое время в тече-
ние данного рабочего года или 
в следующем рабочем году с со-

блюдением требований, предус-
мотренных статьями 230 и 231 
настоящего Кодекса».

Не допускается отзыв из еже-
годного трудового отпуска ра-
ботников в возрасте до восем-
надцати лет, беременных жен-
щин и работников, занятых 
на работах с особо вредными 
и особо тяжелыми условиями 
труда.

— Смею утверждать: брак, 
происшедший вследствие 
скрытого дефекта в обраба-
тываемом материале, а также 
брак не по вине работника 
оплачивается наравне с при-
годными изделиями. Об этом 
сказано в статье 267 ТК, оза-
главленной «Оплата труда при 

изготовлении продукции, ока-
завшейся браком».

Частичный брак по вине ра-
ботника оплачивается по по-
ниженным расценкам в зави-
симости от степени годности 
продукции. А вот полный брак 
по вине работника, действи-
тельно, оплате не подлежит.

Конкурсанты продемонстрировали не только 
знание теории, но и практические навыки, свя-
занные с внедрением в образовательно-воспита-
тельный процесс современных программ и тех-
нологий, применяемых в мировой практике.

Наши воспитатели и педагоги — опытные 
специалисты, серьезно относятся к своей работе, 
растут профессионально, всегда находятся в твор-
ческом поиске. Наш сад хорошо оборудован, здесь 
имеется все необходимое для интересных пред-
метных и творческих занятий, познавательных 
игр, физкультуры. Ребята с удовольствием зани-
маются лепкой, аппликацией, рисованием, паль-
чиковой гимнастикой, работают с мозаикой, ри-
суют по точкам, что помогает не только совер-
шенствовать творческие навыки, но и развивает 
моторику рук.

Специалисты занимаются с детьми по про-
грамме «Илк кадам». Наши подопечные приходят 
в школу хорошо подготовленными. Они имеют 
представление об окружающем мире, природных 
явлениях, цветовой палитре, животном мире, у 
них развита речь, они знают алфавит, основы ма-
тематики и родного языка, правила безопасно-
сти и многое другое. Проводятся различные кон-
курсы «Праздник весны», «Светофор», «Люби при-

роду родного края», «Я — сын узбекского народа», 
а также презентации детских книг.

Наши дети с удовольствием занимаются в 
кружках по интересам. 

В детском садике шесть групп, небольших по 
численности, в каждой от пяти до десяти ребят. 
Групповые комнаты оформлены так, чтобы им 
было удобно заниматься, играть и отдыхать. 

Успешное выступление в конкурсе — наша об-
щая победа. Могу отметить, что в дружном твор-
ческом коллективе работа всегда дает положи-
тельные результаты. Главная задача профкома 
— создать для специалистов соответствующие ус-
ловия труда, защитить их социально-трудовые и 
профессиональные интересы. Гарантом социаль-
ных и трудовых прав работников является кол-
лективный договор. Мы следим за охраной труда, 
стараемся улучшить материальное положение со-
трудников, поощряем за добросовестный труд, 
укрепляем здоровье, заботимся о повышении 
квалификации, досуге.

Работа в коллективе строится на принципах 
социального партнерства и сотрудничества ад-
министрации и профкома, ведь нас объединяет 
одно общее дело. Наши работники хорошо пони-
мают, что профсоюз — это единственная органи-

зация в трудовых коллективах, которая на деле 
защищает права работников. Двери профкома 
всегда открыты для людей. Они обращаются сюда 
не только со своими проблемами, но и с предло-
жениями и идеями, зная, что их выслушают, под-
держат и помогут. 

Гулчехра РАХМАТУЛЛАЕВА, 
председатель профкома

ГМСДОО-282,  Ташкент

ТУРИЗМ »

ТЕЛЕФОН ДОВЕРИЯ »

ИЗ ОПЫТА ПРОФСОЮЗНОЙ РАБОТЫ»

«Чашма» — святой источник Нураты

ДРУЖНАЯ КОМАНДА
СПОСОБНА НА МНОГОЕ

В смотре-конкурсе «Самая лучшая первичная профсоюзная организация» среди государственных многопрофильных специализи-
рованных дошкольных образовательных организаций Мирабадского района столицы приняли участие 29 детских садов. По итогам 
первого места удостоена первичная профсоюзная организация ГМСДОО-282. Сегодня их опыт перенимают коллеги.

Экскурсия организована Джизакским областным советом Федерации проф-
союзов Узбекистана. 25 юношей и девушек посетили святое место «Чашма» в 
Нуратинском районе Навоийской области. 

Постоянного заработка у 
Наргизы нет, и ей приходится 
браться за любую работу. На этот 
раз ее и еще девять жительниц 
махалли наняли для окучива-
ния хлопчатника в фермерском 
хозяйстве «Мирзамурод худуди». 
Но когда работа была сделана, 
руководитель фермерского хо-
зяйства тянул время, каждый раз 
перенося срок выплаты. Нар-
гиза обратилась с заявлением в 
махаллинский сход граждан и к 
участковому инспектору район-
ного отделения внутренних дел, 
но так и не смогла получить за-
работанные деньги. 

Женщине посоветовали об-
ратиться в отдел по работе с об-
ращениями Федерации профсо-
юзов Узбекистана. Сотрудники 
отдела оперативно направили 
обращение в Министерство за-
нятости и сокращения бедности. 
Инспектор по трудовому праву 

Главного управления занятости 
и сокращения бедности Джи-
закской области изучил ситуа-
цию, после чего вопрос с долгом 
был решен. Руководитель фер-
мерского хозяйства вернул жен-
щине 1800000 сумов, которые 
должен был отдать еще в августе. 

— Я получила юридиче-
скую консультацию о заключе-
нии трудового договора, чтобы 
в дальнейшем не попасться на 
удочку мошенникам, — говорит 
Наргиза Бобомуродова. — Те-
перь знаю свои права и, благо-
даря работникам отдела по ра-
боте с обращениями, мне уда-
лось вернуть свои заработанные 
деньги. 

Улугбек ХАМИДОВ, 
заведующий отделом

по работе с обращениями
на телефон доверия 1211 
Федерации профсоюзов 

Узбекистана

Наргиза Бобомуродова живет в махалле «Пахта-
зор» Мирзачульского района Джизакской области. 
На ее попечении мать и больная сестра, инвалид  
I группы. Почти все, что женщина зарабатывает, 
уходит на дорогостоящие лекарства.

Помогли
вернуть долг

Шухрат Холбутаевич 
Дехконов
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Многочисленные гости из числа ремесленников и ученых из 70 стран приняли участие во II Международном фести-
вале народно-прикладного искусства и I Международном форуме гончарного дела, прошедших в Коканде и Риштане 
Ферганской области.

Человек-легенда, подлинный символ балканского кинематографа, балканский Федерико 
Феллини — именно так говорят о всемирно известном сербском кинорежиссере, отмеченном 
наградами престижных кинофестивалей Европы, включая две «Золотые пальмовые ветви» 
Каннского кинофестиваля, кавалере ордена Почетного легиона Эмире Кустурице. Пооб-
щаться с ним удалось на творческой встрече в рамках XV Ташкентского международного ки-
нофестиваля «Жемчужина Шелкового пути», который вот уже третий год после своего воз-
рождения собирает в нашей стране выдающихся кинематографистов со всего мира.

Организаторами праздника народного ремесла 
выступили Ассоциация «Хунарманд» Узбеки-
стана, хокимияты Ферганской области.

Торжественное открытие фестиваля началось 
с приветствия Президента Узбекистана Шавката 
Мирзиёева. 

В своем выступлении президент Всемир-
ного совета ремесленников Саад ал-Кадду-

мий отметил огромную 
историческую роль на-
родно-прикладного ис-
кусства в сегодняшней и 
будущей жизни народов 
мира. 

Участники увидели до-
стижения ремесленни-
чества, на местах были 
разбиты городки с не-
обходимыми декораци-
ями и атрибутикой тка-
чей, гончаров, чеканщи-
ков, ювелиров, резчиков 
по дереву, кукольников. 
В каждом из них создана 
атмосфера исторического 
прошлого. Здесь же были 

установлены станки, приспособления для про-
ведения мастер-классов. В течение трех дней 
посетители, а их невозможно было сосчитать, 
наслаждались народным искусством, фольк-
лорно-этнографическими показами, концерт-
но-театрализованными программами, на 
экранах демонстрировались ленты, расска-

зывающие о регионах Узбекистана и странах- 
участницах.

— В рамках фестиваля и форума успешно 
прошли научно-практическая конференция, пре-
зентация книги-альбома «Ремесленничество Уз-
бекистана», посвященной современным узбек-
ским национальным ремеслам и прикладному 
искусству и творчеству мастеров, открытие Музея 
международного ремесленничества, экскурсии 
по культурно-развлекательным местам и туристи-
ческим маршрутам Коканда и Риштана, — отме-
тила ведущий научный сотрудник Института ис-
кусствознания Академии наук Республики Узбе-
кистан Сурайе Алиева.

По мнению представителя Союза мастеров на-
родного творчества Беларуси Ларисы Быцко, к 
числу наиболее динамично развивающихся в 
наше время гончарных центров можно отнести 
Риштан — богатейший источник изучения специ-
фических особенностей нынешнего состояния 
традиционной керамики как с точки зрения тех-
нологии и производства, так и с художественной: 
оформления и стиля.

Кандидат экономических наук, эксперт прог-
раммы Bai Alay из Кыргызстана Жомарт Омонов 

уверен, что все виды ремесел — это искусство соз-
дания уникальных изделий, в том числе и кера-
мики, которая у всех народов мира имеет свою 
историю. Развитие керамики, как искусства и биз-
неса, зависит от готовности мастеров адаптиро-
ваться, инновировать и применять устойчивые 
модели бизнеса. Сохранение традиций и в то же 
время интеграции их в современные реалии сде-
лает керамику не только значимой частью куль-
турного наследия, но и успешным и устойчивым 
бизнесом в глобальном масштабе.

Среди гостей фестиваля была и дизайнер, ос-
нователь бренда Munir из Таджикистана Мунира 
Акилова. Она считает, что Таджикистан и Узбеки-
стан уделяют внимание сохранению, возрожде-
нию и развитию ремесел. Расположение двух госу-
дарств на Великом шелковом пути, древнее куль-
турное наследие, богатство традиций обязуют оба 
народа сохранять традиционные ремесла для бу-
дущих поколений. Для этого всем нам необходимо 
продолжать изучать прошлое, совмещать с настоя-
щими знаниями и творить новые шедевры искус-
ства.
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НАРОДНЫЕ РЕМЕСЛА »

 НАШИ ИНТЕРВЬЮ »

— В 1994 году в Берлине один 
кинокритик высказался по по-
воду моей картины «Аризонская 
мечта»: «Фильм мне не нравится, 
но вы остаетесь для меня вели-
ким режиссером». Однажды в Мо-
скве, после выхода на экран моей 
картины «Завет», другой критик 
меня спросил: «Сколько вы будете 
падать, господин Кустурица?», на 
что я ответил: «Я буду благодарен, 
если вы покажете мне кратчай-
ший путь в пропасть», — с груст-
ной иронией начал общение с го-
стями Эмир Кустурица и тут же 
решил дать свою оценку совре-
менным тенденциям в мировом 
кинематографе:

— Раньше в кинематографе 
режиссеров было мало, но их 
все знали. Сегодня их гораздо 
больше, но многие из них оста-
ются неуслышанными, они не 
имеют такого влияния на обще-
ство, как раньше.

Если говорить образно, 
раньше мерилом ценностей был 
Хамфри Богард — трижды обла-
датель премии «Оскар», лучший 
актер в истории американского 
кино, сейчас же все захватил 
Джефф Безос — американский 
предприниматель, считающийся 
одним из богатейших людей 
мира.

Кино превратилось в нарко-
тик для невротиков, заполняю-
щих внутреннюю пустоту и оди-
ночество. Получилось так, что 
сегодня человек доминирует 
над фильмом. В Центральной 
Азии этот закон, к счастью, не 
настолько важен и актуален как 
на Западе. Увы, на Западе сейчас 
мало кто ходит в кинотеатры. 

Один из выдающихся кино-
режиссеров и сценаристов со-
временности Паоло Соррентино, 
сумевший в своих картинах со-

вместить авторское 
творчество и развле-
чение, как-то заявил 
по этому поводу, что 
ему все равно, где смо-
трят его фильмы. Счи-
таю, пока есть такие ре-
жиссеры, как он, Джон 
Форд, Фрэнсис Коппола 

и ряд других, кинематограф бу-
дет жить. Что же касается про-
смотра фильмов дома в уютном 
кресле, то убежден, вместе с 
уходом зрителя из кинотеатров 
утрачивается целостность кар-
тины. 

— Способны ли изменить 
данную ситуацию кинофести-
вали, где представлено автор-
ское кино?

— Мне приятно видеть в рам-
ках узбекского фестиваля мно-
жество хороших картин, впечат-
лило серьезное отношение не 
только к подобного рода меро-
приятию, но и киноискусству в 
целом. Однако хорошие автор-
ские картины, представленные 
на таких фестивалях, я бы срав-
нил с прекрасной бабочкой, са-
дящейся днем на цветок лаванды 
и умирающей ночью. Проблема в 
том, что между коммерческим и 
авторским кино резкая грань, и 
последнее не выдерживает со-
перничества. Можно сказать, это 
постоянная война между истин-
ным искусством и коммерцией, и 
мне удалось в ней победить. Хо-
чется верить, что и другим авто-
рам это удастся.

— Можете ли назвать кар-
тины, которые вам особенно 
близки?

— Я — режиссер, но я не смо-
трю кино, я читаю книги. Они 
написаны с душой и для души. 
В них нет коммерческого инте-
реса. Много хороших отзывов 

слышал о романе российской пи-
сательницы Гузель Яхиной «Эше-
лон на Самарканд», который был 
опубликован в марте 2021 года. 
Произведение основано на ре-
альных событиях и повествует о 
спасении пятисот детей из голо-
дающего Поволжья, которые от-
правляются на одном из «поез-
дов Дзержинского» из Казани в 
Самарканд в 1923 году. Мечтаю ее 
прочитать. В планах также экра-
низировать роман Федора Досто-
евского и представить зрителю 
его новую версию — «Преступле-
ние без наказания».

Считаю, если бы в современ-
ном мире было больше искренне 
верующих людей, это бы изме-
нило многое к лучшему, мир 

не дошел бы до «Андеграунда». 
Именно так называется одна из 
моих последних картин. Есть 
те, кто, посмотрев ее, считают, 
что нельзя высмеивать серьез-
ные темы. Для меня образцом в 
этом плане служит Гоголь, кото-
рый высмеивал ложь и глупость, 
хвас товство, но это был смех 
сквозь слезы. То же можно ска-
зать и о моих работах.

— Кроме работы в кино, из-
вестность вам принесло участие 
в сараевской панк-рок-группе 
Zabranjeno Pušenje. Парал-
лельно с участием в концертах 
на экраны вышла ваша лента 
«Время цыган», ставшая первым 
в истории кинофильмом о цыга-
нах на цыганском языке. Позже 
вы стали участником фолк-
рок-группы The No Smoking 
Orchestra. Насколько тесно вза-
имосвязаны в вашем творчестве 
эти два вида искусства?

— Художественный фильм 
происходит из музыки, лите-
ратуры. Ритм фильма как ритм 
композиции. Эти два вида ис-

кусства очень близки. Создавать 
картины мне помогает секвен-
ция — последовательное пов-
торение мелодической фразы. 
Из таких же звеньев строится и 
картина. В кино важны детер-
минация, темп, ритм. Соблюде-
ние этих канонов делает фильм 
завершенным, превращая его 
в подлинное произведение ис-
кусства, подобно великим тво-
рениям Рахманинова. Очень 
важно, чтобы режиссер был му-
зыкальным человеком. Я всегда 
говорю, для того, чтобы снимать 
картину, нужно закрыть глаза и 
услышать симфонию. И наобо-
рот, чтобы создать хорошую му-
зыку, надо открыть глаза и уви-
деть звуки. 

— Почему вы решили в своей 
выдающей картине «Папа в ко-
мандировке» показать послево-
енные годы в Югославии гла-
зами шестилетнего мальчика?

— Тяжелые исторические со-
бытия, легшие в основу картины, 
трагедия отдельной семьи и на-
рода в целом намеренно пока-
зываются через призму детского 
взгляда на события. Дети все вос-
принимают обостренно, и это 
придает фильму еще больше дра-
матизма.

 — Что для вас важнее всего 
в киноискусстве — правда или 
удовольствие от процесса фан-
тазирования, полета к мечте?

— Это философский вопрос. В 
жизни множество удивительных 
историй, так что нет необходи-
мости что-то придумывать. Удо-
вольствие автора в том, что кар-
тина завершена и вышла в свет, 
получила зрительскую оценку. 
В этот момент ты оказываешься 
вне законов гравитации, ты как 
ангел, парящий над землей. Твоя 
работа больше не принадле-
жит тебе — она продолжает свою 
жизнь в человеческих душах, 
сердцах зрителей. В этом и со-
стоит смысл киноискусства, за-
дача режиссера. 

Оксана КАДЫШЕВА
Фото автора

Эмир Кустурица:

вне законов гравитации

Три волшебных дня в Коканде и Риштане

Я — режиссер, но я не смотрю кино, я чи-
таю книги. Они написаны с душой и для 
души. В них нет коммерческого интереса.

Это церемонии 
открытия и закры-
тия, торжественные, 
прошедшие с изю-
минкой и восточ-
ным колоритом, и 
творческие встречи с 
известными актерами 
и режиссерами. И ма-
стер-классы имени-
тых продюсеров и ре-
жиссеров. И, конечно, 
показы фильмов фес-
тивальной программы. В том числе, в рамках Дней российского кино. Но 
самое главное — это ощущение волшебства и сказки, некоторой ирре-
альности происходящего, в хорошем смысле этого слова. Полного дис-
сонанса и тем, что происходит в нынешнем саморазрушающемся мире. 
Фестиваль создал иллюзию, сказку, что все в мире циклично, и, наконец, 
наступило самое благодатное время для творческих идей и осуществле-
ния дерзновенных планов, которые при наличии друзей могут вопло-
титься в реальность. 

Почему я говорю об иллюзии и сказке? Да потому, что после фести-
валя продолжатся будни, в которых фантазии места немного. Но ко-
манда фестиваля во главе с Фирдавсом Абдухаликовым сделала все 
возможное, чтобы всем его гостям и участникам подарить эту добрую 
сказку. Она постепенно, не сразу, ибо в жизни чудес не бывает, станет 
былью. Для этого, в том числе, и проводятся кинофестивали. Я знаю, 
что говорю. Как человек, родившийся в кыргызском селе и провед-
ший детство, отрочество и юность в зоне экологического бедствия и 
перебравшийся в Москву в девяностые годы, на протяжении трех де-
сятилетий изучающий изнутри жизнь популярнейших актеров и ре-
жиссеров, побывавший на десятках кинофестивалей, во время Таш-
кентского фестиваля ни разу не испытал ощущение дежавю. Все для 
меня было внове. А это дорогого стоит.

В моей первой книге «Ах, фестиваль! Удивительный бал!» глава о 
Ташкентском международном кинофестивале, надеюсь, будет одной из 
самых ярких, интересных и увлекательных! И очень надеюсь, что обще-
ние на пресс-конференциях и мастер-классах с Эмиром Кустурицей пе-
рерастет в сотрудничество с ним. Я еще раз убедился, что мы с ним нахо-
димся на одной волне в это безумное, но очень интересное время. Боль-
шое человеческое спасибо организаторам кинофестиваля.

Мне казалось, что меня уже невозможно чем-либо удивить. Но XV 
Ташкентскому международному кинофестивалю «Жемчужина Шелко-
вого пути» это удалось количеством стран участниц, именитыми го-
стями, среди которых был Кевин Спейси. Пришелся мне по душе кон-
курс «Кино за 5 дней», дающий дорогу молодым кинематографистам. 
Все, с кем я общался, от журналистов до актеров и режиссеров, восхи-
щены тем, что Самарканд выбрали как локацию закрытия фестиваля. 
Это внесло свою изюминку. Если Ташкентский международный ки-
нофестиваль «Жемчужина Шелкового пути» будет двигаться такими 
темпами, то в скором времени Ташкент станет киностолицей всей 
Цент ральной Азии.

Андрей КНЯЗЕВ,
кинообозреватель еженедельника «Мир новостей», 

член Союза журналистов Росcии

 ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ »
ХV Ташкентский международный кинофестиваль 

«Жемчужина Шелкового пути» запомнился мне целой 
чередой важных и значимых событий.

Ташкент
подарил добрую

сказку


